

Hervé de Saint-Affrique

Le choix de l'analyse

Choix inconscient que feraient les sujets de leur mode de jouissance ? Et de se répartir entre un « fermé » comme tout-phallique et un « ouvert » à l'ab-sens, au vide, au trou, au pas-tout.

Choix inconscient que ferait un sujet du nouage névrotique ? Et de se faire porter pâle quand sonne l'heure du sexe.

Une analyse, pas plus que le discours de l'Autre, n'est en mesure de fournir au sujet une identité sexuelle ; mais l'une, en visant la chute des identifications et de l'objet que l'autre a établis, ne peut-elle pas redonner à la pulsion sa couleur sexuelle : « couleur-de-vider : suspendue dans la lumière d'une béance ¹ » ?

Alors, le choix de l'analyse serait le choix du sexe.

Mots-clés : analyse, sexe, névrose, pulsion.

1.  J. Lacan, « Du *Trieb* de Freud et du désir du psychanalyste », dans *Écrits*, Paris, Seuil, 1966, p. 851.